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Русский иностранец 
 

Мурманск посетила звезда мирового уровня - известный баритон Дмитрий Хворостовский. В нашем 
городе, как признался народный артист, он побывал впервые и Мурманск ему очень понравился, 
потому что… напомнил Владивосток. 

- У вас тут сопки, холмы красивые, - сказал оперный певец. - Море я не видел, но чувствую его, 
потому что очень люблю эту стихию. Меня удивило, что в Мурманске, несмотря на весну на 
календаре, очень холодно. Пусть к вам поскорее придет лето. 

Вообще, как шутя признался народный артист, ему хорошо только там, где пальмы и светит 
солнышко. Правда, Дмитрий Хворостовский давно живет и работает в Англии, где и то и другое - 
редкость. Поэтому всемирно известный певец стал "русским иностранцем" - разговаривает на 
родном языке с легким английским акцентом. И порой ему проще выразить свою мысль на языке 
Туманного Альбиона, нежели на русском. 

Дмитрий Хворостовский привез мурманчанам концертную программу "Песни военных лет". Идея ее 
создания принадлежит известному дирижеру Константину Орбеляну, который работает с народным 
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артистом не один год и прилетел в Мурманск вместе с коллегой. По словам Хворостовского, 
программу они придумали буквально за два часа. 

- Это композиции, которые мы все знаем и любим. Их пела мне моя бабушка, муж которой погиб под 
Москвой, - делится воспоминаниями народный артист. - Мать и бабушка много рассказывали мне о 
войне. Я считаю, что Великая Отечественная война для каждого из нас - это очень важная, большая 
и больная память. 

Певец рассказал, что когда он поет некоторые песни из этой программы, ему приходится бороться 
с эмоциями. 

- Например, исполняя романс на слова Константина Симонова "Жди меня", я не могу сдержать слез, 
- признается артист. 

С "Песнями военных лет" Хворостовский ездит по миру не один год и успел дать больше десятка 
концертов в Европе и Северной Америке. 

- Нашим соотечественникам хорошо бы увидеть реакцию иностранцев на наши песни военных лет, 
- делится артист. - Иностранцы, слушая их, плачут и поднимаются со зрительских мест. Война - это 
наша общая боль. Поэтому об этом нужно говорить, кричать, петь. 

Для мурманских зрителей концерт Дмитрия Хворостовского стал настоящим подарком. Послушать 
его собрался полный зал. Больше часа певец исполнял военные песни. "Эх, дороги", "Землянка", 
"Вот солдаты идут" - мелодии, знакомые до боли в сердце… Зал, в котором было много ветеранов 
Великой Отечественной войны, не стеснялся слез и подпевал. 

Стоит отметить, что кроме потрясающего голоса Хворостовский продемонстрировал 
замечательный артистизм. Ведь, как отметил сам певец, просто голос, без драматической подачи, 
никому не интересен. 

С Хворостовским на одной сцене выступили Мурманский филармонический оркестр и мурманский 
камерный хор "Амадеус". О местных коллегах Дмитрий отозвался с теплотой. 

- Очень хорошие ребята, - выразил свое мнение оперный певец. - Видно, что все очень 
заинтересованы работой и большие энтузиасты. 

Воспитание музыкой 
 

Дмитрий Хворостовский уже больше 20 лет блистает в лучших концертных залах Европы. Но, 
несмотря на плотный гастрольный и репетиционный график, не считает себя трудоголиком. 

- Я всегда работаю сжато, быстро. Не люблю трудиться, - говорит мировая знаменитость, одаривая 
журналистов очередной обаятельной улыбкой. 

Но Константин Орбелян с ним в этом не согласился, отметив работоспособность певца. И имеет на 
это полное право, ведь кому, как не Константину Гарриевичу, который уже много лет рука об руку 
работает со звездой, судить об этом? 

Но зато дирижер не стал возражать, когда народный артист на вопрос о публике на его концертах, 
широко улыбаясь, ответил, что основные слушатели - это, конечно же, женщины разных возрастов. 
И неудивительно, ведь певец обладает не только потрясающим баритоном. Его спортивная фигура, 



копна серебристых волос и обаятельная улыбка наверняка привлекают внимание многих 
представительниц прекрасного пола. 

Несмотря на блестящую музыкальную карьеру, певец, который является счастливым отцом 
четверых детей, не настаивает на том, чтобы они связали свою жизнь с музыкой. 

- Мое влияние на них может оказаться слишком жестким, поэтому я не вмешиваюсь и жду, чтобы 
они проявляли себя и искали будущую профессию сами, - заявил певец. - У человека должно быть 
право выбора. 

А вот сам певец не собирается менять  сферу деятельности и остается верен классической музыке. 
Ведь она, по словам знаменитости, воспитывает музыкальный вкус и делает людей лучше и добрее. 

- Я расту и совершенствуюсь в жанре оперы. После концерта в Мурманске лечу в Неаполь 
репетировать "Риголетто", - поделился планами народный артист. 
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